

COUP DE POUCE



LE JOURNAL D'INFORMATION DE L'ASBL E.B.S. (ÉCOLES DE BROUSSE AU SÉNÉGAL) – N°17

METTRE EN PRATIQUE LE DIALOGUE NORD-SUD



Depuis près de 10 ans, notre association participe à la préparation et à l'accompagnement des groupes qui souhaitent découvrir le Sénégal authentique.

Au fil du temps, ce volet de nos actions en Afrique s'est affiné, qui s'inscrit d'ailleurs dans le cadre d'un des piliers de notre philosophie générale. C'est que nous sommes convaincus et confortés dans l'idée que rien ne remplace la rencontre et le contact direct si nous voulons apprendre à mieux nous connaître avec nos amis du Sud et échanger avec eux nos valeurs.

Mais ce qu'il est convenu d'appeler le dialogue Nord-Sud ne peut se concevoir sans une préparation minutieuse si nous voulons que chacun, ici et là-bas profite réellement de l'opportunité de ces rencontres hors du commun.

Au sein d'EBS nous fonctionnons beaucoup par commissions techniques dans le double but d'impliquer nos membres actifs dans les domaines qu'ils préfèrent et de leur permettre d'apporter le meilleur de leurs compétences. C'est ainsi qu'en l'espèce, la commission "voyages", comprenant huit d'entre eux, rencontre les participants avant leur départ, les accompagne pendant le séjour et analyse au retour le bon et le moins bon.

Cette méthode, parfaitement rodée et menée en

collaboration avec une agence de voyage, nous permet d'offrir la garantie de séjours de qualité où l'authenticité et la rencontre sont privilégiées.

EBS n'est sans doute pas la seule organisation à proposer aux jeunes ce type de séjours, mais notre approche orientée à la fois vers le développement de l'accès à l'école en faveur des *oubliés de la brousse* et à la réalisation des missions prioritaires de l'enseignement en Communauté Française de Belgique est spécifique, voire exclusive.



Forts de cette expérience, mais avec la prudence de rigueur comme dans chacune de nos actions, nous avons estimé que le moment était venu de faire connaître plus largement cette partie importante de nos activités. C'est ainsi qu'une autre de nos commissions techniques, intitulée "Relations Publiques" vient de

réaliser une première plaquette de présentation, illustrée par un DVD, concernant plus spécifiquement les séjours de groupes de jeunes. Une autre suivra, destinée aux groupes d'adultes.

Modestement, nous croyons pouvoir affirmer que dans ce domaine de la rencontre avec nos amis sénégalais, nous disposons d'un réel savoir-faire. Le faire savoir n'en devient-il pas un devoir?

Michel GREGOIRE, président